
【01 三件事，一个应许】

马太福音廿八 19-20 讲到神给我们每个基督徒的托付、大使命，我们需要做三

件事，做了这三件事后，祂就给我们一个应许，第一件事是去传福音，带人得

救；第二件事是给人受浸，浸入父、子、圣灵的名里，受浸是得救的确认；第

三件事，人受浸后，教导 Ta 明白真道、过教会生活、生命成长。

神应许我们，做了这三件事后，祂就常与我们同在，直到世界的末了。你只要

做这三件事，就能享受主的同在！
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【02 一得救就传福音】

什么样的人可以传福音呢？很多人以为，全时间服事主的、信主很久的、老练

的基督徒才能传福音，而圣经的榜样是，一得救就传福音，比如约翰福音第一

章，安德烈一得救就带他的哥哥彼得去见耶稣（约一 40-42）；腓力一得救就

给拿但业传福音（约一 43-46）；约翰福音第四章中的撒玛利亚妇人也是一得

救就传福音。

保罗也是一得救就传福音，他得救前还是一个反对、逼迫基督徒，把基督徒抓

起来下监的人，就是这么一个人，神在路上用大光四面照着他，让他仆倒在地，

他得救了，他一受浸就传扬耶稣基督的名（徒九 18-20）。

所以我们鼓励弟兄姊妹一得救就去传福音，向你关心的人传，比如家人、朋友、

室友、邻居、同事...新人传福音最容易，传福音是基督徒的本能，所有有生命

的东西，都有繁衍的本领，比如在夏天，蒲公英的种子，风一吹，到处都能开

花、结果，那就是繁衍。

有生命的东西都能繁衍，这个繁衍是本能，不需要教的，神圣的生命也是一样，

我们信耶稣以后得到一个神圣的生命，那个生命也有一个本能，它会生长，不

要教的，而且一得救传福音最有效。

苹果树都是新枝上面才会结果子，老枝都是树干，树干上都没有结果。刚得救

的人最新鲜、最爱主，灵最活泼，传福音人最容易得救。
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【03 只要传福音，人都能得救】



我们要有这个信心，只要你传过福音的，Ta 就一定得救，不管 Ta 现在怎么反

对你，怎么对你使脸色，怎么不听，都会得救。圣经中的例子，有的人是传很

认真的福音，非常正确的真理，人得救了；有的人传的福音没那么准确，甚至

真理上还不一定很正确，人也能得救。有的人传福音讲道，从头讲到尾，完完

整整讲了一篇道，讲完了，人得救了（徒二 16-42）；有的人传福音，讲到一

半，圣灵等不及了，人也能得救（徒十 44-48）。讲完整的福音，人得救，讲

到一半，人也得救；真理很清楚，人得救；真理不清楚，讲错了，人也能得救；

有的人讲很确定的福音，你要信耶稣，人得救了；有的人说这不一定是真的，

人也能得救。“你们来看，有一个人将我素来所行的一切事都给我说出来了，

莫非这就是基督吗？”（约四 29），这个撒玛利亚妇人所传的福音，是带问号

的福音，人也能得救。你传带感叹号的福音，你要信耶稣！人也能得救。

传福音，不需要考虑要讲什么，或者怎么讲，你去传就好了，只要去传，人就

能得救。全教会同心合意传福音，全体兴旺福音，人会得救；还有一班人传福

音，他是别有用心的，“有的传基督是出于嫉妒纷争，也有的是出于好意。这

一等是出于爱心，知道我是为辩明福音设立的；那一等传基督是出于结党，并

不诚实，意思要加增我捆锁的苦楚。 这有何妨呢？或是假意，或是真心，无论

怎样，基督究竟被传开了... (腓立比书一 15-18)”

传福音不是为了神的旨意，是为了嫉妒纷争，你传三个，我也传，我传五个，

比你更多！这种人传的福音，人也能得救。圣经种传福音的原则，就是一条，

只要去传就好了，不要问怎么传，只要是传福音，人都能得救。只要你对人有

负担，人都能得救。
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【04 奉父、子、圣灵的名给他们施洗】

第二件事，不能只传，传完以后要受浸，只有受浸的，Ta 的救恩才能确定，才

能有个见证出来。关于受浸，有两个问题，第一，什么时候才能受浸呢？我们

很多人都觉得受浸必须过个什么关、上个什么课，必须怎样怎样，也对，很清

楚的受浸是很好的，但圣经的例子就是一信就可以受浸（例：徒二 37-41，八

12,16，36-37，十六 30-33）。

第二，什么样的人受浸？一得救就受浸，不要等了，就像圣经里讲的当夜、立

时就受浸，受浸最好不要过夜（徒十六 33）。而且圣经讲到受浸，是从水里上

来，所以受浸是要浸到水里面去，连主耶稣自己来到地上的时候，祂也亲自去

找施洗约翰受浸，而且主耶稣受浸的时候，也是从水里上来（太三 16）。
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【05 作主的门徒】

第三件事，人得救、受浸了，作基督徒以后，要作主的门徒，就是凡我所吩咐

你们的，都教训他们遵守（太二八 20），作门徒是有讲究的啊，我们信耶稣是

换一个领域了、换一个环境、换一个生命、换一种生活啊，是当然要开始去操

练一个新的生活方式啊，在这个新的环境里面，生存的本领要出来。

怎么用你的灵？怎么与主亲近？怎么读圣经会有享受？怎么聚会会有享受？怎

么参与祷告聚会？怎么参与赞美聚会？怎么参与分享的聚会？怎么在教会生活

里面尽功用？很多最基本的的东西都要学，一起探讨、一同长进、一同作主的

门徒！这就是主给我们大使命里面的第三件事，这件事也非常重要，这件事情

我们要是没做，只做传福音、受浸这两件，那出来一个个都是孤儿，神要得着

的是个教会啊！

所以我们一同来作主的门徒，主耶稣说，使万民作我的门徒（太二八 19），作

门徒不是得救而已，也不是受浸而已，要学习、要交通、要操练，这件事非常

重要。
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